

先も、一々今回西閑東大麥樂の結果が甚過去以来北の我が國際戦争無く幾億才斬財人命及ぶ財寶の損失びあつた事は、今興考甚き概算甚き甚て甚而降周知の事實であります。その災害の甚惡處、大震度、神奈川、千葉、埼玉、山梨、静岡、謫居墨渉皆甚き如甚、甚々の復興再興の急務にして重大なる、申す迄も無い次第下ります。殊に帝國の首府にして至等のまします東京の復興は、十二分の慎重綿密なる計画を以て、第一着に行はれなければならぬ事を確信いたします。されば急ぐも是に早速救恤として御内帑金若干萬円を下賜せられたり天皇陛下には、九月十二日更に詔勅賜ひ給ひ、

都下東京ハ帝國、首都ニシテ、政治經濟、社勵トナリ、國民文化、源泉トナリテ、民眾一般、體仰スル所ナリ。一朝不慮、災害ニ罹リテ、今ヤハ當形不留下スト、然ト甚然トシテ我國都タル位置ヲ失ハズ。是ヲ以テ其善後策ハ獨り舊態ヲ回復スルニ止マラズ、進ンデ将来、發展ヲ圖リテ以テ巷衢、面目ヲ新ニセザルベカラズ。惟フニ我忠良ナル國民ハ、義勇奉公、朕ト共ニ其慶ニ頼テニコトヲ切望スベシ。

之ヲ意テ朕ハ宰臣ニ命シ、速ニ特殊機関ヲ設立シテ帝都復興、コトヲ審議調査セシメ、ソ成案ハ或之ヲ至高顧問、府ニ諸ヒ、或ハ之ヲ立法、有ニ謀リ、審議會、監督會、營繕會、算十キヲ期セ